



¡TRABAJADORES DEL MUNDO, UNIOS!

Hoy, mas que nunca, cobra vigencia esta frase/lema que alcanzó notoriedad hace mucho tiempo y ha sido una de las consignas más famosas y representativas de la causa de los trabajadores.

La situación que viven los trabajadores del mundo, originada por la crisis económica, política, ecológica y social del COVID19 es la mas preocupante de la historia reciente. Los últimos datos de la OIT sobre el impacto de la pandemia en el mercado laboral, revelan un efecto devastador en los trabajadores de la economía informal y en cientos de millones de empresas en todo el mundo. Esto significa que 1.600 millones de trabajadores de la economía informal, esto es, casi la mitad de la población activa mundial, corre peligro inminente de ver desaparecer sus fuentes de sustento. Esto mismo sucede con 305 millones de empleos de tiempo completo.



En Colombia, el Ministerio de Trabajo ha manifestado que a la fecha se han perdido 70.000 empleos, pero los cálculos extraoficiales se acercan a tres veces esa cifra. Prueba de ello, es el número de trabajadores cesantes que ya ha solicitado ante las Cajas de Compensación Familiar el subsidio de desempleo. Hasta el 21 de abril, 453.397 solicitudes. De ese total, se han tenido como postulaciones válidas a 124.616 personas. El dramá, como en muchas de las situaciones que vivimos en nuestro país, es que ni siquiera las cajas cuentan con recursos suficientes para financiar estos subsidios.

Se suma a este panorama, el abultado número de afectaciones laborales mediante figuras jurídicas como la suspensión de los contratos laborales y las licencias no remuneradas. Hasta el 24 de abril, la cartera laboral había recibido 3.625 requerimientos por parte de trabajadores y empleadores, frente a la emergencia sanitaria que ha puesto a miles de negocios y empresas en aprietos. De estos, 1.710 son quejas o querrelas por violación de derechos de los trabajadores con ocasión de la emergencia sanitaria.

A pesar de la importancia y la necesidad de contar para esta emergencia con los trabajadores de la salud, es el sector que más se ha visto perjudicado, dadas las precarias condiciones en que han laborado, no solo ahora, sino de tiempo atrás.

Como si esto fuera poco, millones de trabajadores del sector formal e informal, debieron poner en riesgo su salud, con la apertura parcial de la cuarentena, al tener que salir a la calle desprotegidos y en estado de indefensión. Esto evidencia la presión de los sectores capitalistas ante el Gobierno Nacional. Pero también demuestra que sin la fuerza laboral no hay posibilidad de producir riqueza. Son los trabajadores los únicos generadores de ésta, a pesar de que siempre hayan sido desconocidos, dominados y marginados.

En el plano empresarial, en LA PREVISORA se determinó para todos los trabajadores el trabajo en casa desde el 20 de marzo, el cual hoy se mantiene. La compañía ha cumplido estrictamente el pago de sus salarios, prestaciones y beneficios convencionales, ante lo cual SINTRAPREVI ha estado y estará atento. El único punto o lunar negro se ha presentado con los trabajadores tercerizados (contratistas, outsourcing) a quienes se les suspendieron temporalmente los contratos de trabajo y se les ha llevado coercitivamente a solicitar licencias no remuneradas, ante lo cual, la organización sindical ha actuado de manera inmediata, logrando la solución parcial de estas situaciones. Todo ello se ha enmarcado en un escenario de falta de dirección y liderazgo, puesto que luego de dos meses, el Gobierno Nacional aún no nombra presidente para la entidad. Esto demuestra la falta de interés por parte del gobierno, en esta empresa, patrimonio público, que tanto le ha servido a los colombianos.

Por todo lo anterior, convocamos a los trabajadores a conmemorar el PRIMERO DE MAYO, DIA INTERNACIONAL DEL TRABAJO integrándonos y sin olvidar que estamos celebrando nuestro día, el día de la fuerza laboral. Debemos enlazarlos a través de nuestras redes sociales, en un tejido humano, para lograr construir una fuerza suficiente que permita mantener y dignificar el trabajo.

-ESTAMOS Y ESTAREMOS JUNTOS-

COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL SINTRAPREVI

Bogotá, abril 30 de 2020